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历经16天六战的艰苦赛程，上海上港从拥有全北现代、横
滨水手、悉尼FC的小组中实现突围，他们和北京国安一起，将继
续代表中超征战本周开战的淘汰赛。

球场之上，上港全队的团队精神被所有人看在眼里；在球
场下，这支球队自上而下的每个人，则正用各自平凡却充满热
情的工作形象，感染着身边的亚冠亲历者，这其中就包括此次
赛事新闻官，同时也是卡塔尔世界杯筹备组委会的媒体负责
人———来自卡塔尔的穆萨拉姆·阿尔希拉比。

受疫情影响，今年的亚冠联赛东亚区
比赛，采取赛会制形式进行，每场比赛的
赛前和赛后发布会，穆萨拉姆都作为主持
人陪伴在球队左右。在他眼中，这是一次
重要的经历，除了与中国各家俱乐部的交
流之外，他还从此次与亚足联关于亚冠联
赛赛事组织的合作中获得了宝贵经验。从
11月18日首度出席发布会，到上周五完成
最后一场小组赛，上港队与穆萨拉姆之
间，彼此已建立起一份珍贵友谊。
“中超联赛正在逐步展现出非凡的影

响力，参加亚冠的四支中超球队，毋庸置
疑都是中国最好的球队，拥有最强的实
力，不过在今年这样的特殊疫情时期，很
多时候教练员、球员、工作人员长期无法
和家人在一起团聚，因此会导致球队内部
产生一些情绪，从而令比赛中的战斗力大
打折扣。而上海上港和北京国安，则克服
了种种不易，顺利取得了小组赛的出线
权，这是相当了不起的。”穆萨拉姆说。就
在上周五上港赢下全北现代之后，当赛后
发布会结束时，穆萨拉姆对上港主帅佩雷
拉送上了淘汰赛好运的祝福，两人之间虽
相识不久，却已能彼此以默契的微笑作为

回应。事实上，对于佩雷拉，穆萨拉姆非常
尊重，“我与他的接触最多，因为每次发布
会我们总会遇到，通过交谈，我能感觉到
他是非常专注于球队建设以及技战术钻
研的。亚冠比赛都不容易，我也能感受到
他身上的压力。另外，我注意到他的手受
伤了，每次都是打着石膏来出席发布会，
所以我总会帮他调整一下椅子和话筒的
距离，祝愿他早日康复。”对于上港队，穆
萨拉姆的感受直观且强烈，“热情、友好、
谦虚、礼貌，这是上港球员和球队工作人
员给我的感觉，无论是场上还是场下。”

为表感谢，此次随队出征的上港俱乐
部副总经理孙祥，给穆萨拉姆送上了一件
全队签名球衣作为留念，这是一份代表友
谊的礼物，建立起彼此联络的纽带。“我很
喜欢这支球队，快要成为上港队的新球迷
了。”穆萨拉姆微笑着说。事实上，在这支
上港队中，他已经有了偶像，那就是11号吕
文君，“球队的整体实力给我留下了深
刻印象，特别是2比1战胜全北现代的比
赛，我认为这是上港在小组赛中发挥
最好的一场比赛，11号打入了漂亮的一
球，自那天起我就成了他的球迷。”

身为卡塔尔世界杯筹备组委会
的媒体负责人，穆萨拉姆此次亚冠之
行的主要工作除了赛事新闻官外，还
要同亚足联配合好完成今年赛事各
项工作，为两年后的世界杯做好铺垫
和准备，“我们需要从中获取宝贵的
时间经验，今年的情况又是与众不同
的，所以我们必须寻找和探索新的工
作方式。”

事实证明，穆萨拉姆和他的团队
所做出的努力得到了来自球队、球员
以及教练员的认可，仅上港球员们就
不止一次提及多哈当地在赛事组织
方面的出色工作，同时大家对于此次
投入使用的四座世界杯球场赞不绝
口，“身处这样的球场，让人迫不及待
想要登场比赛。”对阵横滨水手前，蔡
慧康这样说道。王 超则坦言，这是
大家第一次在拥有空调设施的球场
比赛，作为国脚，他期待着能够和国
家队一起，在未来重新回到卡塔尔征
战世界杯。

对于世界杯，身为卡塔尔人，同
时又是赛事组织工作筹备者之一的
穆萨拉姆，自然非常期待，在他眼中，
中国球迷的热情、看台文化等元素，
都是点缀赛事的色彩之一，通过与上
港俱乐部的交流他向所有中国球迷
发出邀请，“我想对渴望亲临世界杯
现场的那些可爱的中国球迷说几句
话，我希望他们能够在2022年世界杯
时来到这里。中国球迷是非常棒的，
总是微笑着，他们喜欢足球，他们在

看台上会是漂亮的风景线，并且他们
有特色的看台文化，这种不同的文
化，可以与欧洲球迷、南美球迷的足
球文化氛围相平衡，卡塔尔等待你们
的到来。”

转眼之间，亚冠已进入淘汰赛阶
段，穆萨拉姆在祝福上港未来好运的
同时，也与球队立下一个小小约定。
众所周知，2023年亚洲杯将在中国举
办，而上港全新的主场———上汽浦东
足球场将作为届时的承办场地之一，
穆萨拉姆希望届时可以有机会也来
到上海看一看，“首先祝贺上港队拥
有令人惊叹的球场，球队拥有出色的
球场，是为俱乐部的发展加分的，就
好比看电影需要一块很棒的银幕。所
以我希望如果卡塔尔不能赢得亚洲
杯的话，中国队能够成为胜者，或者，
决赛的两支球队由中国队对阵卡塔
尔队，届时我一定会来前往上海，去
上港的新球场看一看、瞧一瞧的。”

过去几天，上港队内最主要的任务
还是休息和治疗，为了应对这场决战，
佩雷拉从上周五对阵全北现代的比赛
中轮换了大部分球员，为的就是在今晚
派出目前可使用的最强阵容。

佩雷拉：细节决定胜负

小组赛最后两轮对阵悉尼FC和
全北现代，对上港而言更大的意义不
在比赛胜负本身，而是结合比赛，准备
好面对神户胜利船的人员阵容。当然，
如果可以选择，佩雷拉一定宁愿球队
安心休整：“赛程对球员保护方面不太
有利，或许之后我们可以对此进行反
思。”佩雷拉说。

同样提前小组出线的神户胜利
船，不是个太陌生的对手，从比赛风
格来看，神户比较契合传统的日本球
队，注重传控配合以及前场穿插跑
位，这一点与上港在小组赛中面对过
的横滨水手有些相似。从实力上而
言，外界普遍认为，横滨应该要强过
在联赛中相对萎靡的神户，不过就上
港队内而言，却并不这么认为：“日本
球队向来有这样的特点，在国内成绩
一般，但是到了亚洲赛场，马上又换
了一种精神面貌。”在这方面，上港其
实也吃过亏，比如去年的浦和红钻就
是这样一个典型。在J联赛中，浦和红
钻甚至一度面临降级危险，结果硬是
一路高歌猛进挺进亚冠决赛。
可以预见的是，具备体能优势和

人员储备优势的神户胜利船，应该更

期待在比赛中掌控主动，至于上港，这
不是问题，关键在于上港是否能够限
制好伊涅斯塔、西大武等人的发挥，原
巴萨巨星虽然已是36岁“高龄”，但其
出众的脚下技术没有太多退化，小组
赛中神户胜利船3比1力克恒大，伊涅
斯塔就在禁区前肋部完成突破送出标
志性的倒三角回传助攻。如果上港采
用三后卫，那么向来擅长在对手肋部
防区做文章的伊涅斯塔就容易找到空
当。除伊涅斯塔外，神户还有多名配合
能力出众的前场球员，上港在防守端
有所侧重的同时，也要避免顾此失彼。

从过去两场比赛的用人来看，面
对神户一役的中场防守重任，还是极
有可能落到杨世元、买提江身上，他们
的发挥，将对比赛走势起到重要影响。
值得一提的是，本场比赛是单场决胜，
因而非常考验双方在90分钟内应对局
势变化的能力。“我认为比赛中的一些
细节会起到决定性作用，我们或者对
手出现一个错误的话，将左右最终的
胜负。”佩雷拉说。

奥斯卡：和“小白”不是独斗

奥斯卡VS伊涅斯塔，这无疑是亚
冠东亚区比赛中，最引人瞩目的一组
对决，两个8号同是各自球队的中场核
心，不过在奥斯卡眼中，这并非是他和
“小白”之间的个人比拼。

“其实我和伊涅斯塔之前就有过
交手，不过那都是球队与球队之间的
较量，比如我在巴西队时对阵西班牙，

以及之前我效力切尔西时对阵巴塞罗
那，今天是上港队与神户胜利船之间
的较量，并非个人之间的对决。”奥斯
卡说。从技术特点和比赛风格上而言，
伊涅斯塔的小技术能力更出色，但奥
斯卡更年轻、跑动能力更强，相同的一
点在于，两人都擅长通过个人传控为
队友创造机会。“我们都会全力帮助球
队，我希望发挥出自己的最大能量。”
奥斯卡表示。
抵达多哈之后，除了高强度的赛

程，上港全队在比赛场下的日常起居
同样令人牵挂，最初队员们普遍反映，
对于当地酒店提供的餐食种类不太适
应，经过球队前方相关工作人员反复
沟通和建议后，酒店之后适当调整了
菜单，同时在每个比赛日第二天，还为
大家准备了牛肉汉堡以补充能量。此
番在球队迎来东亚区四分之一决赛对
阵神户胜利船的比赛前，球队还特意
加餐吃了一顿饺子，对于出征在外的
球员们而言，如此有家乡风味的食物，
还是颇受大家欢迎的。
如此艰苦的亚冠踢到现在，所有人

都渴望能够继续前进，尽管体能遭受考
验、尽管伤病依然缠身，但奥斯卡期待
着和队友一起创造历史，“我当然希望
我们球队有可能去取得亚冠冠军，我
认为球队已经做好准备去对这样一个
赛事进行了解和拼搏，我相信球队会尽
全力做到所有一切，进而在比赛中争取
好成绩，我认为我们是有这个可能性朝
着亚冠冠军去努力和奋斗的。”

奥斯卡：向着冠军努力“想去上海看看新球场”

“世界杯期待中国球迷”
———亚冠联赛新闻官是上港的“小迷弟”
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